
 

 

 

 

SESSÃO DE ABERTURA ANO LETIVO 2019-2020 

Bom dia a todos. Sejam muito bem-vindos. 

Antes de mais, quero agradecer a presença de todos, em particular às entidades aqui presentes 

que ao longo destes anos têm tido uma presença ativa na vida do nosso agrupamento e que, sob pena 

de cometer esquecimentos injustos, optei por não referir. Quero ainda agradecer também aos pais/ 

encarregados de educação e aos alunos pela disponibilidade para comparecerem nesta sessão, e dar as 

boas vindas, particularmente àqueles que ingressam pela primeira vez nas escolas do nosso 

agrupamento, desejando que todos que se sintam acolhidos e bem integrados. 

Enquanto preparava esta minha pequena comunicação, inquietei-me e pensei muito sobre aquilo 

que deveria, poderia ou conseguiria hoje dizer-vos. Não é fácil falar, pelo menos para mim, para uma 

plateia cheia de profissionais e colegas que, tal como eu, retomam em setembro um caminho cheio de 

muitos anseios, algumas ansiedades e desânimos e poucas certezas. Pensei no que podia importar a um 

professor no arranque de mais um ano letivo (novidades organizativas e/ou legislativas? distribuição de 

serviço? horários? avaliação docente? reposicionamento na carreira? remunerações? projetos?) e, de 

tantos pontos de partida, cheguei à conclusão que neste dia provavelmente todos queremos começar 

devagarinho e, se não nos puderem dar boas novas, ao menos que não nos deem más. 

Decidi, por isso, não vos maçar com muita conversa de circunstância e simplesmente dizer aquilo 

que não me importaria de ouvir hoje: BOA SORTE e BOM ANO LETIVO. Quero, por isso, simplesmente 

desejar a todos, aos pais e alunos, aos professores – os “da prata da casa” e os recém-chegados –, à 

direção e aos assistentes, operacionais e técnicos, um bom ano letivo. E por “bom” entenda-se:  

- um ano sem grandes entropias e arrelias; 

- um ano que não nos pese na memória, mas antes nos ajude a criar boas memórias;  

- um ano que nos faça querer inovar e encontrar novos e melhores caminhos; 

- um ano em que nos orgulhemos do nosso desempenho, seja qual for a área em que damos o nosso 

contributo; 

- um ano em que todos os que compõem a nossa comunidade educativa, possam e queiram 

verdadeiramente envolver-se, partilhar, articular e colaborar, em respeito absoluto pelo espaço de cada 

um, porque só assim estes espaços, creio eu, se poderão alargar e formar um território comum, tão 

imune quanto possível a agendas pessoalizadas, um território onde todos se incluam, dando o melhor 

de si para o melhor de todos. 

E porque não pretendo mesmo inundar-vos com ditos de bem parecer, retenham, por favor, o essencial 

– bom ano letivo 2019-2020! 
 

 

A Presidente do Conselho Geral 

Anabela da Conceição Alves Gonçalves 

3 de setembro de 2019 


